

# STATEMENT DISCOURS

SECRETARY  
OF STATE  
FOR EXTERNAL  
AFFAIRS.

SECRÉTAIRE  
D'ÉTAT AUX  
AFFAIRES  
EXTÉRIEURES.



86/22

Notes pour une allocution  
du Très honorable Joe Clark,  
secrétaire d'Etat aux  
Affaires extérieures,  
devant le personnel canadien  
de Bell Canada,  
Riyadh, Arabie Saoudite,  
7 avril

OTTAWA

Le 8 avril 1986

Le Canada attache énormément d'importance à ses liens avec le Royaume de l'Arabie Saoudite et à leur intensification. Nos deux pays ont beaucoup de choses en commun, y compris d'immenses espaces ouverts et des régions frontalières encore en train de se développer. Malgré les kilomètres qui nous séparent, je suis fermement convaincu qu'il existe d'excellentes possibilités de développer des relations encore plus cordiales et mutuellement avantageuses.

La coopération commerciale et économique est un exemple des liens qui nous unissent. Le Canada considère l'Arabie Saoudite comme l'un de ses plus précieux partenaires commerciaux. Les activités menées par des entreprises comme Bell Canada International ont profité à nos deux pays.

De plus en plus de jeunes Saoudiens viennent au Canada pour terminer leurs études. Je pense que les contacts directs ainsi établis peuvent contribuer de façon considérable à l'intensification des relations entre nos deux pays.

Comme l'Arabie Saoudite, le Canada est un pays producteur de pétrole. Même si nos réserves récupérables ne sont pas aussi vastes que celles de l'Arabie Saoudite, même si nos approches sont parfois différentes, nos deux pays désirent maintenir un marché international stable en ce qui concerne ce produit essentiel. Au cours des ans, l'Arabie Saoudite s'est avérée une force de modération et de paix. Les dirigeants du Royaume ont beaucoup contribué à faire avancer le processus de paix grâce à des initiatives comme le Plan de Fez. Le Canada appuie fermement le concept de paix et de justice qu'il renferme, notamment une patrie pour le peuple palestinien.

L'Arabie Saoudite a été également à la tête des nations désireuses de mettre fin à la guerre du Golfe. Ce conflit sanglant et insensé a fait des centaines de milliers de morts et de blessés, sans parler des pertes matérielles incalculables. Nous sommes également d'avis que l'Irak devrait accepter l'offre de l'Irak de rechercher un règlement négocié, de façon à éviter d'autres souffrances et d'autres dommages.

J'aimerais également faire remarquer que l'Agence canadienne de développement international et le Fonds saoudien pour le développement ont coopéré dans beaucoup d'États du tiers monde. Ensemble, le Canada et l'Arabie Saoudite se sont efforcés d'assurer des conditions de vie meilleures aux personnes moins favorisées que les citoyens de nos deux pays. Des liens d'amitié, des intérêts mutuels et des préoccupations communes nous rapprochent sans cesse.

Vous et les nombreux autres Canadiens qui vivent et travaillent en Arabie Saoudite jouent un rôle important à cet égard. Vous êtes tous des ambassadeurs de notre bonne volonté. Par la sensibilité dont vous faites preuve à l'égard de cultures et coutumes différentes des vôtres, par les nombreuses amitiés que vous nouez, et par le dévouement et le professionnalisme dont vous faites preuve dans votre travail, vous créez un rapprochement entre le Canada et l'Arabie Saoudite. Nous sommes fiers de vous.